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„П ЯТИЛЕТК А-М НЕ,  
Я -П Я Т И Л Е Т К Е "
О  то ТЕМ А твоего ленинского урока, комсомолец. Завт- 

ра, на первом занятии в сети комсомольского политпро
света, вы обязательно будете говорить о ней, потому что этот 
урок всесоюзный. «В ходе урока,—говорится в Постановле
нии бюро ЦК ВЛКСМ ,—необходимо убедиться в том, как 
слушатели изучили Отчетный доклад, документы X X IV  съез
да КПСС, как включились во всенародную борьбу за выпол
нение его решений, какое принимают участие в деятельности 
соревнования «Пятилетке—ударный труд, мастерство и по
иск молодых*.

Как сделать, чтобы урок был проведен интересно и содер
жательно? Это зависит не только от пропагандиста, но и от 
каждого слушателя. Если долг пропагандиста, убедительно и 
ярко раскрыть основную задачу пятилетки—значительное по
вышение материального благосостояния и культурного уровня 
советского народа, то такие вопросы, как «Пути успешного 
выполнения пятилетнего плана» и «Мой вклад в выполнение 
заданий пятилетки», требуют уяснения не только обшнх про
блем, но и проблем, касающихся конкретного предприятии 
конкретного коллектива, т. е. непосредственного, творческого 
обсуждения их каждым участником урока. Конечно, такой 
серьезный разговор нельзя провести эксп^Ьмтом. К нему надо 
готовиться. И задача комсомольского пропагандиста рекомен
довать слушателям необходимую литературу, предварительно 
продумать основные вопросы темы.

Новая пятилетка—это новый большой шаг в достижении 
великой цели—коммунизма. Но было бы нелепым сложа ру
ки ждать исполнения главной ее задачи. Высокие темпы раз
вития социалистического производства, повышение его эф
фективности, научно-технический прогресс и ускорение роста 
производительности труда, на основе которых значительно 
повысится материальное и культурное благосостояние совет
ского парода, не придут сами по себе. Ключи к ним в твоих 
руках, молодой рабочий и инженер, техник и служащий, в 
руках твоих товарищей по работе.

Не менее 87—90 процентов прироста промышленной про
дукции мы должны получить за счет повышения производи
тельности общественного труда. Мы добьемся этого, соединив 
новейшие достижения науки и техники с преимуществами со
циалистической системы хозяйства.

Снижение материалоемкости, экономия сырья и материалов, 
снижение трудовых затрат за счет сокращения ручного и фи
зического труда, существенное повышение качества продук
ции—вот основные пути, которые приведут к повышению эф
фективности производства. Каждый комсомолец должен за 
даться вопросами: «Как сберегаются сырье и материалы в кол
лективе?», «Какова роль молодежи в развитии рационализа
ции и изобретательстве?», «Что мешает ускорению темпов 
технического прогресса?», «Какие принять меры для повыше
ния качества продукции?» и многими другими. Борьба с про
гульщиками, «летунами», устранение неритмичности и просто
ев оборудования—тоже немалый резерв. Как полнее и эф
фективнее его использовать? И на этот вопрос должен отве
тить участник ленинского урока.

Нужно добиваться, подчеркивал В. И. Ленин, чтобы ка* ‘ 
дый сознательный трудящийся, каждый сознательный рабо
чий чувствовал себя не только хозяином на своем заводе, а 
представителем страны. Комсомолец, сдающий ленинскЛ) за
чет, обязан дать ответ перед товарищами, каким образом он 
участвует в управлении производством, как влияет на него.

Ленинский урок не будет считаться проведенным, если уча
стники его не поделятся своим опытом, успехами, трудности 
ми. Тем для откровенного разговора немало это и участие 
в выполнении производственного плана, в социалистическом 
соревновании, рассказы о конкретных делах комсомольцев в 
производственной и общественно-политической жизни.

Что считать заключительным результатом ленинского уро 
ка? Несомненно, он должен закончиться определением конк
ретных мероприятий по кЖкдому участку, цеху, заводу, на
правленных на повышение эффективности производства. Эти 
мероприятия, совместно с личными обязательствами комсо
мольцев и молодежи, будут надежным ориентиром в их повсе
дневном труде, борьбе за выполнение планов девятой пяти
летки.

X X IV  съезд КПСС еще раз подчеркнул, что центральной 
задачей комсомола были и остаются воспитание молодежи в 
духе коммунистической идейности, преданности нашей Совет- 
ской Родине, в духе интернационализма, активная пропаган
да норм и духовных ценностей нашего общества. Этому не
мало будет способствовать новый этап ленинского зачета и 
как частица его -ленинский урок, который проводит вся мо
лодежь страны.

Еще один 9-этажный дом в !!-м микрорайоне готовят к сдаче 
строители города. Сейчас здесь идут полным ходом отделочные ра
боты, которые ведут отделочники 4-го участка СМу-5.

Отлично трудится в эти дни коллектив бригады, которую возг
лавляет Лина Михайловна Чулкова. В бригаде много молодежи, все 
они работают по-ударному. На снимке: комсомолки Лира Иванова, 
Нина Решетникова, Нина Быватова.

Фото Д. ХАМЗИНА.

Т В О Р Ч Е С Т В О  
М О Л О Д Ы Х

Пятнадцать творческих бригад действу
ет на опытном заводе нефтехимического 
комбината. Во многие из них входят мо
лодые специалисты и рабочие. Творческие 
группы рабочих и инженеров выявляют 
узкие места на производстве, предлагая 
новое, внедряя полезный onbiT , накоплен
ный на родственных предприятиях стра
ны. Новаторы активно включились в поиск 
резервов, борьбу за экономию сырья и ма
териалов, энергоресурсов.

Среди лучших рационализаторов немало 
молодых рабочих и инженеров. Это 
начальник цеха Анатолий Худяков, опера
тор Валентина Васюкова. заместитель на
чальника цеха Владимир Любомиров, ин
женер Тамара Бушманова, операторы Л а 
риса Баранова и Вера Янскен... Достаточно 
сказать, что только одно предложение чле
на заводского совета мрлодых специали
стов Анатолия Худякова на 400 килограм
мов снизило расход формалина на тонну 
полиформальдегида. Три тысячи рублей 
экономии получил в результате завод. Ху
дяков в этом году подал уже четыре 
рационализаторских предложения. Не мень
ше ях и у других молодых новаторов пред
приятия. В эти дни рационализаторы и 
изобретатели опытного завода начинают 
участие в общекомбинатском_ конкурсе 
молодых новаторов, посвященном пятине- 
сятилетию образования СССР.

ПРОПАГАНДИСТЫ
Н А М Е Т И Л И

П Л А Н Ы
Состоялся семинар 

пропагандистов комсо
мольской политсети на 
Ангарском нефтехимиче
ском комбинате. 60 про
пагандистов, которые
завтра начнут занятия с 
молодежью на комбина
те, прослушали содер
жательные доклады ‘-е<- 
ретаря парткома В. Д. 
Сумина, кандидата фи
лософских наук Л. А. 
Прибытковой, старшего 
преподавателя, политех
нического института
Г. Л. Ситника. Работа 
шла по секциям: «Бесе
ды о партии», «Беседы 
о коммунистической мо
рали», «Беседы о соци
алистической экономи
ке». Затем собравшиеся 
прослушали выступле
ния начальника комби
ната Б. А. Блудова, за
ведующей парткабине
том парткома АНХК 
В. П. Шитовой, заме
стителя секретаря коми
тета ВЛ К С М  В. Чума- 
рова. Пропагандисты на
метили планы эанятий 
на новый учебный год.

В ПОЛЕТЕ 
„ЛУНА-19"
В  соответствии с про

граммой исследования
космического пространст
ва и планет Солнечной 
системы 28 сентября 
1971 года в СССР осуще
ствлен запуск автоматиче
ской станции «Луна-19».

Основное назначение 
станции — проведение 
научных исследовании
Луны и окололунного кос
мического пространства с 
орбиты искусственного 
спутника Луны.

(ТАСС).
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-УДАРНЫЙ ТРУД, 

М А С Т Е Р С Т В О ,  
с и  И С К

В инструментальном цехе 
ремонтно-механического заво
да комбината шло отчетно- 
выборное комсомольское соб
рание. Перед товарищами вы
ступил групкомсорг Михаил 
Абсатаров.

— Все мы читали Постанов
ление Ц К КПСС «О дальней
шем улучшении организации 
социалистического соревнова
ния»,—сказал он. — Наш ком
сомольский долг откликнуться 
на это постановление конкрет
ными делами. Предлагаю ком
сомольцам и молодежи цеха 
начать социалистическое со
ревнование между собой под 
девизом: «Девятой пятилетке 
— ударный труд, мастерство и 
поиск молодых».

Предложение приняли еди
ногласно. Разработали условия 
соревнования. Победителем 
будет считаться тот, кто вы
полняет нормы выработки, сда
ет готовую продукцию с пер
вого предъявления, участвует 
в рационализации и изобрета
тельстве, добивается звания 
ударника коммунистического 
труда, является активным об
щественником, повышает свой 
круг знаний. Дважды в месяц 
комсомольцы решили на об-

собраниях в присутствии 
администрации и обществен
ности цеха подводить итоги 
социалистического соревнова
ния. Победителю будет вру
чаться переходящий вымпел.

Инициативу инструмента.™ 
щиков ремонтно-механического 
завода широко подхватывают 
во всех комсомольских орга
низациях нефтехимического 
комбината. Комсомольцы-неф
техимики обсуждают се в эти 
дни на своих отчетно-выбор
ных собраниях, вносят конк
ретные предложения по уве
личению личного вклада в пя
тилетку.



ВОСЕМЬ МЕСЯЦЕВ РАБОТАЕТ КОЛЛЕКТИВ ТЭЦ-1 ПО КОМПЛЕКСНОМУ  
ПЯТИЛЕТНЕМ У П Л А Н У  ПОВЫШЕНИЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУД А

В Директивах X X IV  съезда партии ио пггилетиему клану отводить* осовое место развитию
•исргетики восточных районов страны— экономический потенциал СнОнри и Дальнего Востока 
должен вырасти в полтора раза. Причем восемьдесят процентов роста будет достигнуто за счет 
повышения производительности труда—задачи стоят перед энергетиками большие. «Существенно 
улучшить техкико-экономическне показатели работы энергетического оборудования. Снизить удель
ный расход топлива на электростанциях в 1075 году до 340—342 граммов на киловатт-час отпущен
ной электроэнергии. Повысить производительность труда в электроэнергетике за пятилетие в М  
раза», — это контрольные цифры -Директив.

Половину тепловой энергии в стране вырабатывают тепловые электростанции, они же дают 
W  процентов всей электроэнергии. Они же потребляют почти четверть всего добываемого в стране 
топлива. Вот почему так остро стоят проблемы повышения производительности труда на тепловых 
электростанциях, снижения удельного расхода топлива на каждый отпущенный киловатт-час.

ТЭЦ-1 — первенец энергетики Восточной Сибири, которая за двадцать лет своего существо
вания уже добилась высоких показателей. Удельный расход топлива на каждом киловатт-часе 
здесь составляет 239,4 грамма, что значительно ниже проектного уровня. Только за этот год он 
снижен еще на 1,3 грамма. На станции идет постоянный поиск резервов производства в повыше
нии акономичиости работы, производительности труда.Свои резервы энергетики определили четко—

m  m o w n i  нр«грмс, улучшение организации производства, дальнейшее развитие со ц и м »  
стичдс«°г0 дс0ре»н0»||ям . по пл<иу „ „ „ „ « « о г о  переоснащен», ст»нц»и ■ социальное
развития коллектива. С конца шестьдесвт девятого год» на станции разрабатываетси «омплеие- 
ный план повышения производительности труда, в прошлой году он составам ■ утвержден на
мечены крупные мероприятия по автоматизации, расширению зон обслуживания с  разбивкой по 
годам. В нынешнем году по плану намечено добиться повышения производительности труда "■ 
2,2 процента. В будущем—на 3,6, в 1075 году—на 11,1 процента. Недавно на ааседании парткома 
заслушивался код выполнения комплексного плана повышения производительности, подводились 
итоги. За восемь месяцев энергетики добились роста производительности па *.7 процента по 
сравнению с прошлым годом.

Контролем за выполнением комплексного плана занимается специально созданная комиссия по 
производительности труда, она занималась его разработкой, внедрением отдельных влементо», 
как-то: сетев’ого планирования на ремонте, нарядов-заданий. Комиссия занимается я общественным 
смотром по выявлению резервов производства, проверяет выполнение планов технического про
гресса по цехам.

О том, что уже сделано на станции, какие задачи решаются сейчас и в будущем, сегодня ■ 
номере рассказывает главный инженер станции Борне Александрович КОЛОСОВ.

■г; О Л Ы И И Е ЗАДАЧИ на 
эту пятилетку стоят перед 

коллективом ТЭЦ-1, который 
вот уже двадцать лет снаб
жает город и промышленные 
предприятия тепловой и электри
ческой энергией. Отпуск электро
энергии для нашей станции при 
наличии гидростанции экономиче
ски целесообразен только на ба
зе теплового потребления, поэто
му нам нужен круглогодичный 
потребитель тепла и, чем он ста
бильнее, тем больше годовая вы
работка как тепловой, так и элек
трической энергии.

Это поставило перед нами за
дачу — обеспечить отпуск тепла 
Только через отборы турбин и ис
ключить отпуск через редукцион- 
но-охладительные установки не
посредственно от котлов. Так, мы 
использовали пар противодавлен- 
ческих турбин для отпуска теп
ловым потребителям. Заканчива
ется освоение вновь смонтирован
ного отбора пара в 40 атмосфер 
от турбогенератора № 2. Все это 
в течение года даст дополнитель
ную выработку электроэнергии. В 
минувший летний период мы 
смогли отпустить весь пар в 20 
атмосфер от противодавленческих 
турбин нашей станции, что дало 
дополнительную выработку на 
двух турбогенераторах.

Большие задачи в пятилетии, 
переход на новые условия плани
рования и экономического стиму
лирования потребовали от коллек
тива повышения технико-экономи- 
ческих показателей. Такая воз
можность заключается в улучше
нии организации эксплуатации н 
ремонта оборудования, а также в 
отпуске сухой золы потребителям 
стройиндустрии. Последнее заслу
живает особого разговора. Ис
пользуя резервы энергосистемы и 
свои собственные резервы, в ны
нешнем году мы увеличили от
пуск электроэнергии примерно на 
5 процентов. V )

Д Л Я  П ЕРВ ЕН Ц А  большой 
энергетики Сибири — Иркут

ской ТЭЦ-1 задачи по повышению 
9ффективностн производства име
ют свои сложности. У нас не на
мечается ввода новых мощностей, 
во всех подразделениях ощущает
ся нехватка рабочих кадров. Но 
задания девятой пятилетки будут 
выполнены полностью и в срок. 
Это подкрепляется экономически
ми расчетами, планами. Даль
нейшая автоматизация и механи
зация технологических процессов, 
улучшение организации трудово
го процесса, совершенствование 
управления, реализация плана со
циального развития — вот те ре
зервы, которые мы должны ис
пользовать в полной мере.

Составленный с широким прив
лечением всех работников станции 
план социального развития кол
лектива способствовал успешно 
закончить восьмую пятилетку н 
добиться хороших показателей за 
8 месяцев нынешнего года. За 
первое полугодие показатели ра
боты соответствуют уровню, пре
дусмотренному планом социаль
ного развития, снижен брак на 
30 процентов. Повысились уровень 
руководства, ответственность ра
ботников, занятых на капиталь
ных работах оборудования. На 
станции ежегодно выполняется 
по 35 мероприятий по внедрению 
средств малой механизации. Не
малое значение в повышении на
дежности имело электрифициро
вание задвижек во всех техноло
гических цехах, а также внед
рение автоматики горения на 
котлах.

В будущем мы намерены смон
тировать мазутонасосную, меха
низировать разгрузку топлива. 
Заканчиваем строительство ново
го бытового корпуса. Все эти 
мероприятия финансируются из 
фонда развития производства. С 
целью мобилизации коллектива 
на повышение производительности 
труда на станции разработан ряд 
положений о дополнительном 
премировании персонала из фон
да материального поощрения. Все 
работники премируются по ито
гам работы станции за год, это 
вознаграждение увеличено на 10 
процентов для ветеранов труда и 
лучших рационализаторов. Име
ются положения и внедрена сис
тема премирования за особо 
важные работы, за перевыполне
ние норм выработки и выполне
ние работ по нарядам-заданиям 
и др.

Коллектив и дальше развивает 
заинтересованность подразделе
ний, ныне на станции внедряет
ся хозрасчет в цехах. Вот уже 
несколько месяцев комиссия по 
внедрению хозрасчета подводит 
итоги работы цехов за месяц и 
дает предложения по уменьше
нию или увеличению размера пре
мии для цеха. На систему хозрас
чета мы возлагаем большие на
дежды.

Анализ социальной структуры 
коллектива показал, в каком на
правлении надо вести работу по 
изменению условий труда. В  сос
таве работающих 41.5 процента 
женщин, они работают мотори
стками. машинистами мельниц.

В первую очередь мы и механи
зируем эти процессы Анализ сос
тава рабочих, занятых неквали
фицированным трудом, подсказал, 
что установка пагоноопрокидыва- 
теля и гидроуборка помещений

ЭКОНОМИЧНОСТЬ 
и НАДЕЖНОСТЬ

высвободит эти специальности. 
Наличие среди ИТР 15 процентов 
практиков заставляет нас расши
рить подготовку среднего звена 
руководителей на базе вечернего 
энергетического техникума.
Т Т  ОСТОЯННЫИ поиск резер- 

вов позволил нам поднять 
выработку тепловой и электриче
ской энергии, отпуск золы потре
бителям и увеличить производ
ство капитального ремонта по 
сравнению с уровнем прошлого 
года. Основные наши резервы в 
этом отношении — технический 
прогресс, улучшение организации 
производства и социалистическое 
соревнование.

Основная заповедь энергетика— 
надежность работы оборудования. 
Это можно достигнуть за счет 
новой техники, модернизации обо
рудования, что и делается в каж
дом цехе. К примеру, много труд
ностей доставляла приемка мел
кого угля с нефтехимкомбината. 
Совместными усилиями работни
ков топливно-транспортного пеха. 
и конструкторов ПТО был ре
конструирован тракт подачи угля, 
и узкие места ликвидированы. 
Сейчас в топливно-транспортном 
цехе внедрена пневмошуровка уг
ля на дробилках, уменьшено пы- 
ленне за счет внедрения новинки 
— пенообеспыливающей установ
ки. механизации разгрузки топли
ва и полной автоматизации топли- 
воподачи.

Много делается и в котельном 
цехе. Смонтирована дополнитель
ная вакуумная система для увели
чения отбора*золы для заводов 
стройиндустрии. Второе важное 
мероприятие—нормализация при- 
сосов по трактам котлов и мон
таж шнекового шлакоудалення. 
Это исключило ручной труд на 
удалении шлака. Идет комплекс
ная автоматизация котельной. На
мечаются реконструкция котлов 
для повышения экономичности ра
боты. реконструкция электрофиль
тров в целях более лучшего улав
ливания золы.

Не менее значителен план тех
нического прогресса по турбинно
му пеху. Здесь и вопросы эконо
мичности, и увеличение выдачи 
тепла за счет реконструкции двух 

1 турбин. Совместно с котельным 
цехом турбинисты улучшают ус» 
ловия труда для вахтенного пер

сонала. Электрическая часть стан
ции каждый год оснащается но
выми аппаратами н автоматиче
скими устройствами. В прошлом 
году мы выполнили сигнализа
цию появления дыма в кабель
ных панелях.

Но можно сказать, что все это 
было и раньше, в прошлой пяти
летке. Чем же характерен техни
ческий прогресс в этом пятиле
тии? Масштабы стали больше, 
работа более целенаправленна на 
повышение производительности 
труда. Все эти возросшие требо
вания заставили спланировать в 
комплексе технические мероприя
тия. Легче вести работу по заяв
кам, по планированным затратам, 
по проектным разработкой. В 
свое время два года назад 
встал вопрос о необходимости 
разработать план по повышению 
производительности труда на 
1970— 1975 годы. Такой план мы 
составили. В нынешнем году за
седание парткома заслушало ход 
выполнения мероприятий плана. 
Десять мероприятий должны вы
свободить для использования на 
более квалифицированных работах 
сорок шесть работников. Это—про
грамма-минимум. Есть у коллек
тива и программа-максимум, ко
торая позволяет перевыполняв 
директивные задания по сниже
нию численности персонала стан
ции на 11,1 процента.

Наши расчеты и предложения 
представлены в вышестоящие ор
ганизации для рассмотрения воп
роса о финансировании проект
ных и строительных работ. Пока 
каждый день работы станции на
правлен на успешное завершение 
годового плана капремоитов ос
новного оборудования. Только на 
прошлой неделе закончили капре
монт очередного котла. На шесть 
часов раньше срока. Сегодня все 
силы ремонтников направлены на 
ремонт турбогенератора Л> 3.

Современное производство 
предъявляет большие требования 
к методам организации произнод- 
ства и руководства. Наша стан
ция раньше других вступи-ля иа 
путь специализации. Были с о са 
ны эксплуатационные цехи и об
щий ремонтный цех. За доЯрый 
десяток лет такая организация 
получила всесоюзное признание, 
была утверждена типовой. Сей

час в одних руках сосредоточены 
эксплуатация и разработка меро
приятий по повышению ее э\о-' 
комичности и надежности. Для ре
монтного цеха на первом плане 
качество и экономичность. Рань
ше одник| и тем же вопросом на 
станции занималось несколько от
делов, а дело от этого стрздало. 
С внедрением в жизнь должно
стных инструкций исчезнет пе
рекладывание исполнения с одно
го отдела на другой.

Научная организация труда в 
энергетике поставила необходи
мость замены дежурного по обо
рудованию ма тинистом-обходчи
ком, это целесообразнее во многих 
отношениях. По котельному aesy 
это может высвободить шесть ра
ботников.
Г :  О Л ЬШ АЯ проблема на стаи-
"  цнн—улучшение капитально

го ремонта. Здесь большую роль 
играет сетевое планирование, ко
торое успешно внедрено у нас 
вот уже 5 лет. Весь ремонт о с н о е - 
ного оборудования идет по сете
вым графикам, которые дают по
вышение производительности тру
да на 15—20 процентов. Хот вы
полнения сетевого графика про
веряется раз в десять дней. Он 
стал законом для каждой брига
ды и участка. Для организации 
труда на каждом рабочем месте 
ремонтников внедрено наряд-зада
ние, в котором на каждую работу 
отводится определенная норма 
времени. Если раньше труд рг- 
монтников оценивали на «гла
зок», весь ремонтный персонал 
работал по повременно-премиаль
ной системе и премия превраща
лась в «твердую» надбавку к 
зарплате, то теперь на ту же ра
боту выдается нормируемое на
ряд-задание. С выполнением его 
связано получение премий. Внед
рение наряда-задания в премиаль
ной системе дало на ремонте по
вышение производительности тру
да на 12— 13 процентов. В ны
нешнем году ремонты на станции 
проводились по сетевым графи

кам и нарядам-заданиям. Выполне
ны капитальные ремонты двух 
турбин и 7 котлов с оценкой «хо
рошо» досрочно на 11 дней, ров
но столько, сколько требуется на 
капитальный ремонт одного кот
ла. Условная экономия от при
менения сетевого планирования и 
наряда-задания, а также плана 
НОТ на станции составила 23 ты
сячи рублей.

Б. КОЛОСОВ, 
главный инженер ТЭЦ-1.

На снимках: вверху — прово
дится анализ хода выполнения 
капитального ремонта по сетево
му графику, (слева направо) ин
женеры группы СПУ Н. Сложенн- 
на, И. Шишков, Н. Дмитриева, 
В. Беляев. Внизу — киповны 
ТЭЦ-t В. Буханцев, В. Аккура
тов, В. Поспелов занимаются на
ладкой автоматики горения на 
котлах.

Фото А. ХАМЗИНА.
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Т Р И Д Ц А Т Ь  Л Е Т  
С У Ч Е Н И К А М И
в СТРЕТИ ЛАСЬ я с ней не

ожиданно, спросив о Рыко
вой Клементине Антсшонне у нее 
самэй.

—  Это я,—ответила она про
сто, без любопытства. И  тут же 

—- —■зиинлась и попросила полож- 
ть, пока закончит объяснение 

.. машнего задания классу. На
конец, проводив всех до гарде
роба, она вернулась и сказала с 
облегчением: «Ну вот, теперь я 
свободна...».

Я наблюдала за ней, зя ее 
движениями, голосом. Словно 
мать, она терпеливо выслушивала 
каждого, помогала одеться, про
веряла, не оставил ли кто чего-ни
будь. Тихо, не повышая голоса, 
останавливала расшалившихся.

Когда первоклассники ушли, мы 
побеседовали с Клементиной Ан
тоновной. После просьбы расска
зать о себе она. ненадолго заду
мывается, а потом тихо говорит: 
«Ничего примечательного о себе 
я не могу вспомнить. Разве толь
ко то, что начало моей трудовой 
деятельности совпало с тяжелым 
событием в жизни нашей страны 
■— Великой Отечественной войной.

21 июня 1941 года она закон
чила Владивостокское педагогиче
ское училище, а 22 июня вчераш
них студентов разослали по рай
онам Сибири и Дальнего Восто
ка. Рыкова была направлена в 
поселок Синанча Приморского 
края. •

В условиях военного времени 
приходилось не только. учнгь. 
Учителя заменяли детям родите
лей, заботились о них. Вместе с 
учениками заготавливали дрора, 
отапливали школу, трудились в 
колхозе.

Школьных пособий не хвзтало. 
По одному учебнику обучались 
4—5 человек. Карандаш делили 
на троих. Самим приходилось 
разлиновывать тетради из обер
точной бумаги.

Все эти трудности сплачивали 
людей. Учитель жил жизнью сво
их учеников. Их радости — полу
чение письма с фронта— были 
общими, а беда—похоронная — 
была бедой всех.

В  связи с частыми переездами 
Клементине Антоновне только в 
Ангарске впервые пришлось ощу
тить радость от плодов своего 
труда, когда сделала свой пер
вый выпуск, довела детей с 1-го 
класса до 5-го.

Может быть, поэтому так за
помнились все ученики этого пер
вого выпуска. Еще и сейчас она 
переписывается со многими из 
них. Многие уже закончили ин
ституты и работают в разных го
родах нашей страны.

В Ангарске Клементина Анто
новна с 1956 года, а в 26-й школе 
—с момента ее основания. В этом 
году 1 сентября она приняла сно
ва 34 малыша.

— Эти дети, — рассказывает 
Клементина Антоновна, — особо 
не отличаются от тех, кого я уже 
учила. Как всегда, среди них есть 
и трудные, которые требуют боль
шего внимания. Но вот я замети
ла, что дети сейчас менее под
готовлены к самостоятельным за
нятиям. Беда не в том, что они 
не знают азбуки и счета, гораздо 
хуже, что мало они приучены к 
усидчивости и вниманию. Много 
нужно положить труда, чтобы на
учить их спокойно высидеть 45 
минут и внимательно слушать. 
Приходится разнообразить уроки, 
применять максимум изобрета
тельности, чтобы завладеть их 
внимание^.

Программа современного обуче
ния основана на самостоятельном 
мышлении. В математику вво
дятся элементы геометрии и ал
гебры. Наряду с изучением азбу
ки заучиваются правила написа
ния слов. В первый год обуче
ния большую помощь оказывают 
родители. И не случайно уже в 
сентябре Клементина Антоновна 
провела несколько родительских 
собраний. Ежедневно после уро
ков она беседует с родителями, 
разъясняя им задания и методы 
работы с детьми.

Кроме того, она является ак
тивным общественником в шко
ле. Пятый год ее избирают секре
тарем партбюро школы.

За свой труд Клементина Анто
новна награждена медалью «За 
доблестный труд в Великую Оте
чественную войну», значком «От
личник просвещения», ленинской 
юбилейной медалью. А в августе 
этого года Клементина Антонов
на Рыкова награждена еще од
ной правительственной наградой 
— орденом Трудового Красного 
Знамени.

«Хороший педагог», — говорят 
о ней коллеги.

Н. СМИРНОВА,
внештатный корреспондент.

ХРО Н И КА  ИСКУССТВА

Встречи с В. Левко
Лет 14— 15 назад по радио прозвучала тирольская песня «На 

склонах Альмы», потом она быстро распространилась в пластин
ках. Пел молодой сильный голос. Это была Валентина Левко. Вы 
пускница консерватории по классу альта, она параллельно зани
малась вокалом, совершенствуя свой великолепный голос.

Первая работа певицы начинается в м у з ы к а л ь н о  драматическом 
театре именн Станиславского и Немировича-Данченко, а вскоре она 
получает .приглашение и становится ведущей солисткой Большого 
театра. .

Репертуар Валентины Николаевны состоит из оперных партии, 
написанных для самого низкого женского голоса контральто. Ча
сто приходится выступать в амплуа травести (Лель из «Снегуроч
ки», Ваня в «Иване Сусанине»). Сочный. богатого тембра голос 
Левко завоевывает все большее признание слушателей. С годами го
лос шлифуется, обогащается легкостью, мягкостью, но в нем ос_га' 
лись и те характерные краску нижнего регистра, по которым без
ошибочно можно определить, что поет Левко.

Ее артистическая деятельность многогранна. Очень часто прихо
дится выступать за границей. Это требует тшательнон подготовки. 
Выступая в разных странах мира, певнпа исполня"  
языке слушателей: итальянском, немецком, английском, француз-

Одной из граней творчества Левко является камерное испол
нительство, которое преобладало в ее программе. с в 0
ступала недавно в Ангарске во Дворне культуры ‘ Соврсмепник». 0 , 
выступлении Левко извещала маленькая, скромная афиша но зри
тельный зал собрал немало почитателей ее тплз"™ п J 1 ’ ^ t v  
жеская атмосфера способствовала не только б“ ” р - 
Левины со слушателями, но и вдохновенному t

Начался концерт с исполнения проиэпедений з а п а ^
(Перселл, Бах), но в основе его был русский классическим романс.

Говоря о Концерте, хочется отдать заслуженную « н ь  « н а 
шему концертмейстерскому мастерству Г. С. Зи г■ р , Р 
ровпжлает камерные выступления В. Левко

По признанию певицы, эта поездка по Сибири ^ Р® ая я ее жн:1 
ни. и, как все новое, она волнует, радует, вп0* „  БЛИ Н0ВД

преподаватель музыкальной школы №  I.

Н А  П О Л Я Х  С О В Х О З Н Ы Х
В полном разгаре страда на 

овощных полях совхоза «Саяны». 
Полным ходом идут работа по 
уборке капусты и моркови в 
Зверевском отделении совхоза. 
По нескольку дней здесь отрабо
тали труженики прещриятий на
шего города и учащиеся учком- 
бината. Сотни центнеров овошей 
поступили в продажу в магази
ны Ангарска и были заложены в 
овощехранилища.

На снимках: на уборке моркови 
работники отдела охрэны юрот
дела милиции (вверху). Комсо
молка Марина Путина, учащаяся 
учкомбината (слева).

Фото А. ХАМЗИН V
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В городском комитете народного контроля

НАРУШЕНИЕ
СТАНДАРТОВ
В Н О Я БРЕ  мннувшего года 

Ц К КПСС и Совет Мини
стров СССР приняли специаль
ное Постановление «О повыше
нии роли стандартов в улучше
нии качества выпускаемой про̂ - 
дукцин». Проверка, произведен
ная на Ангарской швейной фаб
рике, установила факты выпуска 
недоброкачественной продукции и 
в ряде случаев ее несоответствие 
требованиям стандартов и техни
ческих условий.

Результаты анализа материалов 
проверки и их обсуждение на 
городском комитете народного 
контроля показали, что на швей
ной фабрике (директор А. А. 
Жаркова) неудовлетворительно 
организовано выполнение Поста
новления П К КПСС и Совета 
Министров. Так. в 1970 году при 
выпуске фабрикой свыше 847 
тысяч швейных изделий более 
162 тысяч было возвращено на 
внутрицеховые переделки, чго 
составило 19,2 процента. Еще бо
лее тревожным стало положение 
в этом году. Только за пять ме
сяцев было возращено на пере
делку около 27 процентов изде
лий.

Несмотря на большой возврат 
для внутрицеховых переделок, тех- 

' ническнй контроль за качеством 
продукции полностью своих функ
ций не выполняет. Только этим 
можно объяснить, что продукция, 
прошедшая через отдел техниче
ского контроля, признается недо
брокачественной пои разбраковке 
ее потребителем В 1970 году ба
за «Росторгодежда» взяла на раз
браковку 18.519 единиц продукции 
и вернула на исправление более 
полутора тысяч единиц. То есть 
8.2 процента Более 7 процентов 
продукции после разбраковки ба
за вернула швейной фабрике за 
5 месяцев этого года.

О низком качестве продукции 
свидетельствуют и факты выбо
рочных проверок, которые про
изводились Иркутской базой «Рос- 
торгодежда». Так, в декабре 
фабрике вернули 55 единиц швей

ных изделий на сумму 1180 руб
лей, в январе—64 изделия на 
5039 рублей, а в марте—уже 100 
единиц стоимостью свыше 4 ты
сяч рублей. Факты выпуска недо
брокачественной продукции были 
установлены и при проверках, 
произведенных инспекцией по ка
честву.

Возвращение на переделку и 
внутрицеховые переделки недо
брокачественных изделий ложат
ся на фабрику тяжелым бреме
нем. Так, на устранение дефектов 
в 1970 году по неполным данным 
было затрачено свыше 3 тысяч 
часов, за которые можно было 
бы дополнительно изготовить 592 
зимних женских пальто, наиболее 
сложных изделий фабрики. К  это
му следует добавить и те убыт
ки, которые фабрика терпит от 
уплаты штрафов за выпуск недо
брокачественной продукции.

Дефекты, которые обнаружива
ются при проверках и разбраков
ке, свидетельствуют о низкой 
культуре производства и отсутст
вии строгих мер технического 
контроля. Во многих случаях вы
пуск недоброкачественной про
дукции является следствием без
ответственного отношения отдель
ных руководителей цехов и смен 
к выполнению своих служебных 
обязанностей. В первую очередь 
это объясняется тем, что админи
страция фабрики по-настоящему 
не занимается анализом причин и 
условий, порождающих брак, а 
мероприятия по улучшению каче
ства продукции составляются 
формально и без последующего 
контроля за их выполнением.

До настоящего времени на 
фабрике продолжают иметь место 
низкая специализация потоков, 
нарушения технологической дис
циплины н ритмичности в работе 
участков. Весьма существенную 
роль играет низкая квалификация 
рабочих, во-многом обусловлен
ная текучестью кадров. В  то же 
время администрация фабрики не

анализирует причин текучести, и 
потому ее меры по закреплению 
кадров оказываются малоэффек
тивными, что оказывает значи
тельное влияние на общий уро
вень профессиональной подготов
ки рабочих. По-прежнему на 
фабрике очень слабо используют
ся меры общественногд воздейст
вия, направленные на повышение 
качества продукции. А низкое 
качество привело к тому, что за 
последнее время значительно со
кратился спрос торговых органи
заций на изделия швейной фаб
рики. Есть тут и вина торговых 
организаций, сделавших на про
дукцию фабрики необоснованные 
заказы.

За неудовлетворительное вы
полнение Постановления Ц К 
КПСС и Совета Министров СССР 
«О повышении роли стандартов в 
улучшении качества выпускаемой 
продукции» городской комитет 
народнг-о контроля поставил на 
вид директору Ангарской швей
ной фабрики А. А. Жарковой и 
обязал ее до 1 ноября разрабо
тать и осуществить все необхо
димые мероприятия по повыше
нию качества выпускаемой про
дукции на основе полного и ра
ционального использования имею
щихся на фабрике материальных 
и трудовых ресурсов.

Городской комитет обязал др. 
рекцию фабрики принять неот
ложные меры по улучшению дея
тельности отдела технического 
контроля, повышению квалифика
ции кадров, укреплению государ

ственной дисциплины и повыше
нию ответственности во всех 
звеньях производства.

Городской комитет народного 
контроля обратил внимание ди
ректора Иркутского швейного 
объединения Е. В. Патрушевой 
на неудовлетворительное выпол
нение Ангарской швейной фабри
кой Постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР о повы
шении роли стандартов.

Городской комитет принял ре
шение оказать действенную по
мощь группам народного конт
роля швейной фабрики по улуч
шению качества продукции на ос
нове реализации Постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР о повышении роли стан
дартов.
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Двухдневные соревнования 
по общефизической подготов
ке лыжников собрали в падь 
Топка спортсменов общест
ва «Труд» нз разных городов 
области. От Ангарска высту
пали две команды: спортивно
го клуба «Ангара» л клуба 
«Сибиряк».

В первый день лыжникам 
предстояло испытание в крос
се. У девушек старшего воз
раста первые два места заво
евали спортсменки из Брат
ска. Третьей была наша зем
лячка Н. Костенко—8 мин. 45 
сек. У женщин быстрее всех 
пробежала 3 км В. Копылова 
— 13 мин. 08 сек. Юноши 
старшего возраста выясняли 
свои отношения на «пятерке». 
Самым быстрым оказался В. 
МирсИиев из команды спорт
клуба «Ангара»—20 мин. 23 
сек . второе место—у В. Губина 
из Братска, третье— у А. Фо
мина из Усолья-Сибирского.

Мужчвнам предстояли бо
лее сложные испытания на 10- 
километровой трассе. Наши 
земляки не попали в число 
призеров. Все три места заня
ли соперники.

Во второй день в выполне
нии упражнений команда 
спортклуба «Ангара» закрепи

ла лидерство, завоеванное 
. первый день. Перед последним 
видом программы — эстафета
ми — места распределились 
в таком порядке. Первое — у 
команды СК «Ангара», второе 
—у Братска и третье—у второй 
команды спортклуба «Ангара». 
И вот эстафеты.

Старт приняли женщины, им 
предстояло пробежать 5x1.5 
км. Девушки из команды СК 
«Ангара» с первого этапа до 
последнего лидировали. Инте
ресно, ^то борьба шла в ос
новном между соперницами 

из клубов «Сибиряк» и «Анга
ра». На последнем этапе 
В. Копылова все же не дала 
обойти себя и закончила эста
фету первой. Всего 2 секунды 
проиграли девчата из «Сиби
ряка».

У мужчин в эстафете 4x5 
км сильнейшими были спорт
смены Братска, наши земляки 
были вторыми.

Первое место уверенно за
няли спортсмены спортклуба 
«Ангара», второе— Братск, тре
тье место— у второй команды 
СК «Ангара».

И. КУЗО ВКО В, 
судья всесоюзной катего
рии.

Ш КО ЛЬН АЯ ТРАДИЦИЯ
Большой популярностью пользуется в школе № 10 тради

ционная легкоатлетическая эстафета, посвященная Людмиле 
Стрижкиной. 26 классов—303 ученика приняли нынче в ней 
участие.

На старт выходят учащиеся 4—6-х классов. Быстрее всех 
на протяжении двенадцати этапов были учащиеся 6-го «а» 
класса. Они и завоевали переходящий кубок в своей группе.

У участников 7—8-х классов кубок получили учащиеся 
8-го «в».

В  последнем забеге в группе 9— 10-х классов быстрее всех 
до финиша эстафетную палочку донесла команда 10-го «д» 
класса. Им заслуженно вручен переходящий приз. На втором 
месте— 10-й «а», который проиграл победителям 2 секунды.

Отличный бег продемонстрировали девушки 10-го «д» класса, 
юноши 10-го «а» и учащиеся А. Чупрова, В. Чнхачев, В. Усоль- 
цева И. Шепотько. А. Овсянников.

В. НОВИКО В, преподаватель физвоспитания.

„Ангара“ -  
вице-чемпион
ш ЕСТЬ дней в Усолье проходили финальные 

игры по футболу на первенство области. 
Право выступать в финале завоевали шесть 
команд: «Химик» (Усолье), «Звезда» (Иркутск), 
«Сибиряк» (Братск), «Водник» (Усть-Кут), «Бай
кал» (Иркутск) и «Ангара» (Ангарск). За ис
ключением ангарчан все остальные команды, не
однократно участвовали в таких ответственных 
соревнованиях.

Наша «Ангара» — дебютант в этом турнире, 
к тому же еще и самая молодая: средний воз
раст игроков 18 лет. Тренирует ангарчан Петр 
Дмитриевич Антонов.

Волей жребия в первом туре нашим футболи
стам пришлось встретиться с главным претенден
том на почетный титул, чемпионом области — 
усольскнм «Химиком». В  игре нашей команды 
чувствовались скованность, неуверенность. Мно
го ошибок допускала защита. Хозяева турнира 
воспользовались этим и победили со счетом 3:0.

В  этот же день «Байкал» нанес поражение 
усть-кутцам—3:2, а «Звезда» братчанам— 1:0.

Поражение не сломило ангарских спортсменов. 
Во втором туре они встретились с иркутским 
«Байкалом». Счет ка 25-А минуте сильным уда
ром метров с 25 открыл наш полузащитник Вла
димир Поконин. Лишь за семь минут до финаль
ного свистка иркутянам удается сравнять счет с 
Лшннадцатиметрового удара. Так было записано 
первое очко в турнирную таблицу.

Уверенно набирали очки прошлогодний чемпи
он области иркутская «Звезда», победившая «Вод
ника» с результатом 2:1, и усольский «Химик», на
несший поражение Братску со счетом 2:0.

Наконец, в третьем туре ангарчане добились 
победы над усть-кутским «Водником». Единствен
ный гол, забитый Валерием Халявнным, решил 
исход встречи в пользу «Ангары». Первое пора
жение потерпел «Байкал» от братчан— 1:3. А ли
деры туочнра—«Химик» и «Звезда»— сыграли 
вничью—0:0.

В четвертом туре сенсаций не произошло. «Хи
мик» нанес поражение «Воднику»—3:0, «Звезда» 
обыграла «Байкал»—4:1, а ангарчане сделали 
еще один шаг к победе, забив два безответных 
мяча в ворота братского «Сибиряка». В  этой 
встрече отличились Владимир Романчук и Вале
рий Халявин, их точные удары достигли цели.

До последнего тура не было ясно, кто станет 
чемпионом области и кто войдет в тройку силь
нейших. У ангарчан соперником был главный 
претендент на почетный титул—команда «Звезда», 
но. чтобы занять первое место, им необходимо бы- 

♦ ло выиграть встречу с перевесом в три мяча. 
I Игра началась острыми атаками ангарчан. Од

нако гол в ворота соперников был забит лишь на

68-й минутеВалерием Карнауховым. Через пятнад
цать минут Александр Бобровский закрепил ус
пех своей команды. Финальный свисток известил 
о том, что ангарчане прочно заняли второе место.

Игроки «Химика» выходили на последнюю 
встречу, зн^я, что звание чемпионов за ними и 
лишь поражение в пять мячей могло пошатнуть 
положение. Но сенсации не произошло, и «Хи 
мик» уверенно переиграл иркутский «Байкал», 
забив семь «сухих» мячей.

Первое место завоевал «Химик» (Усолье). Впер
вые ангарчане стали внце-чемпионами области.

«Звезда» (Иркутск), уступив свой чемпионский 
титул, заняла третье призовое место. На четвер
том—«Сибиряк» (Братск), на пятом — «Байкал» 
(Иркутск). Так закончился этот интересный ро
зыгрыш.

Кроме диплома I I  степени, ангарчане увезли 
еще четыре приза: приз самой молодой команде; 
Валерий Сорокин был признан лучшим защитни
ком, а Александр ДырмовскиА—Самым надежным 
стражем ворот. Тренер команды П. Д. Антонов 
награжден за самый неожиданный результат в 
турнире— за победу над «Звездой».

Этот турнир показал, что ангарчане не слу
чайно стали обладателями кубка области и что 
их победы на полях Иркутской области убеди
тельны и закономерны.

М. СОЛЯНКИН, 
внештатный корреспондент.

На снимке: пенальти.
Фото И. АМОСОВА.

О БЩ ЕС Т ВЕН Н АЯ П РИ ЕМ Н АЯ
Общественная приемная редакции газеты 

«Знамя коммунизма» принимает посетителей по 
бытовым, трудовым, жилищном и другим вопро
сам с 14 до 18 часов по адресу: пр. Карла Маркса, 
41. В октябре прием граж!ан будут вести: 

Мазурин Иван Кириллович 1
Кожемякина Нина Семеновна (юрист) 4
Лермонов Марк Александрович 6
Рязанцев Петр Михайлович 8
Романов Василий Сергеевич (юрист) I I
Ильин Иван Алексеевич 13
Владимирович Эмелина Васильевна 15

Перестова Вера Максимовна (юрист) 18 
Болдырев Алексей Ефимович 20
Беленова Людмила Куприяновна 22
Карнапольцева Клавдия Ефимовна (юрист) 25 
Аркатов Анатолий Федорович 27
Житникова Надежда Константиновна 28 
Гольдберг Яков Львович 29
По понедельникам посетителей принимают юри

сты. Консультацию по пенсионным вопросам бу
дет вести 28 октября Житникова Надежда Конс
тантиновна.

У ВА Ж А ЕМ Ы Е  ТОВАРИЩ И!

В г. Ангарске есть агентство транспортно-эксплуатационных 
операций которое имеет своих приемщиков, грузчиков и автотран
спорт. Приемные пункты находятся в мебельных'магазинах: ул. Пуш
кина, магазин №  44;* квартал «Б», магазин №  21; 8-й район, мага
зин №  I I ;  магазин холодильников N° 37 по ул. Иркутской; 11-й 
микрорайон, магазин №  68; магазин «Экран», улица Ленина. Кон
тора агентства — ул. Ворошилова, 49.

На станции Кнтой Комбинатская (13-й район) наш приемщик 
доставляет и отправляет контейнеры с домашними вещами и ба
гаж. Приемишки могут принять заказ и доставить любую покуп
ку, перевезти домашние вещи, топливо, стройматериалы, сельско
хозяйственные продукты и другие грузы в районы горо
да и области с выполнением погрузочно-разгрузочных работ.

Мы просим вас, ангарчане, в случае заселения в новые дома или 
необходимости перевозки домашних вещей с квартиры на квар
тиру, доставки мебели, холодильников из магазинов и перевозки 
контейнеров обращаться к нам, мы всегда к вашим услугам. Все 
заказы принимаются предварительно. Часы работы трансагентства 
с 8 до 20, обед—с 12.30 до 13.30. (769)

ТЕ ЛЕВ И Д ЕН И Е
30, Ч Е Т В Е Р Г  
3-Л канал 

П О КА ЗЫ ВА ЕТ  М ОСКВА.
14.00 — Новости.
14 05 — Для школьников. «Фестиваль 
юных». Выступают участники художе
ственной самодеятельности Кишинев
ского Дворца пионеров.
14.30 — Для школьников. «Экспедиция 
«РА». Ведет передачу участник экспе
диции Ю С.епкевич.
15.15 — «Бетховениана». Концерт Мо
сковского музыкального театра имени 
народных артистов СССР К. С. £ та‘ 
ниславского и В. И. Немировича-Дан
ченко. Дирижер лауреат Международ
ного конкурса ДмитрнП Китаенко.
16.40 — Ленинский университет милли
онов. «Единство взглядов, единство 
действий».

Н И Н О
«М НР* — foM Джоне (2 серии, де

ти до 16 лет не допускаются). 10, 13,
16, 19. 21-30. ______

«ПО БЕД А* — Семеро сыновей моих.
10. 12. 14. 16. 18. 20.

«Ю НОСТЬ» — зал «Луп* -  Мое по
следнее танго. 10. 12, 14, 16, 18, 20. 22. 
Зал «Воеход» — Мое последнее танго.
15-30. 17 30. 19-30. 21-30 (удл.). Мой па- 
па^-капитан. 9-30, 11-30, 13-30.

«ГРЕН А Д А » — Меж высоких хлебов.
10, 12. 14. 16. 18, 19-40, 21-20.

«П И О Н ЕР» — Снежная королева. 
10. 11-40. 13-20. По Руси. 15. Нечаян-

17.10 — «Артистическое лото». Музы
кальная программа.
18.10 — Цветное телевидение. Футбол. 
Кубок европейских чемпионов. 1/16 фи
нала. ЦСКА—Галатасарай. Турция.
2-й тайм (в записи).
18.55 — Новости.
19.10— «Последний рейс «Альбатроса».
Премьера телевизионного многосерий
ного художественного фильма. 2-я се
рия.
20.15 — «В эфире— «Молодость». 
«Встреча*. Ответы на письма зрителей.

С 21.00 до 00.25—перерыв.
00.25 — Футбол. Кубок обладателей 
кубков европейских стран. «Динамо» 
(М ) — «Олимпиакос». Греция.

В-й канал 
П О КА ЗЫ ВА ЕТ  И РКУТС К.

21.00 — Телевизионная панорама.
21.15 — «Студенческий вестник».
22.15 — Календарь кино.

ная любовь. 16-40. 18-20. 20. 21-35 (удл. 
— Поэма о рабочем классе). Кинозал 
«Хроника* — Горизонт, Jft 2. 16. 19-40. 
Любовь в Кашмире (2 серии). 17,20-40.

«КОМ СОМ ОЛЕЦ » — Кубанские ка
заки. 10. 11-55. 13-50, 15-45, 17-40, 19-35.
21-30.

Л ЕТН И И  кинотеатр — Да здравст
вует любовь (2 серии). 17, 20.

Д К «Э Н ЕР ГЕТ И К »  -  Минувшее
лето. 17. 19. 21.

«АНГАРА» — Украденный поезд.
17-30. 19-10. 21.

«О КТЯБРЬ»  — Смелого пул» боится. 
10. Бей первым, Фреди! 11-60, 1S-40, 
15-30, 17-20, 19-10, 21.

сячные дневные курсы стеногра
фии. Для всех желающих овла
деть скорописью организованы ве
черние занятия.

Обращаться: ателье быто
вых услуг, Ленина, 36, телефон

2-48-35. Сбор 1 октября в 19 ча
сов.

*  *  *
В  квартале 211, дом 7, произво

дится набор на курсы кройки, 
шитья, художественного вязания.

Редактор В. П. КУЗЬМ ИН.

Начало занятий 1 октября в 19
часов.

*  *  *
Открыта городА<ая бильярд

ная в квартале 93, дом 19 (в зда
нии бывшей городской библиоте
ки), часы работы—с И до 23. 
Проезд трамваями №  3, 4 до Бай
кальского кольца.

(791)

В 80-м квартале, дом 2, открыт 
приемный пункт по пошиву новой 
обуви. Часы работы—с 12 до 20, 
обед—с 15 до 16. Выходной — 
воскресенье.

Горбыткомбинат продолжает 
набор учеников на пошив uomS 
обуви, приглашаем женщин и 
мужчин. Стипендия 56 рублей.

*  *  *
В  73-м квартале, дом 8 (оста

новка трамвая «Швейная фабри
ка»), открыта мастерская по ре
монту кожгалантереи ( c v m k h , 
портфели, ремни). (782)

Ателье бытовых услуг пронзво- щей). Начало занятий н сбор t 
дит набор на курсы художествен- октября, ул. Ленина, 36, телефон 
ной вязки: на спицах, крючком, 2-48-35. 
на шпильках (для вязания ажур- *  *  *
ных шарфов, дамских кофточек. Для школьников старшие клп'-- 
свитеров, шапочек и других ве- сов организуются платные С-ме-
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